

Al menos 22 consejeros ya están respaldados por alguna tienda política para intentar conseguir un segundo o tercer periodo en el cargo. El Core tendrá elección directa por cuarta ocasión.

Por Felipe Cuevas Mora
 felipe.cuevas@diariodelsur.cl

El próximo 27 de octubre, la Región y el país vivirán unas inéditas elecciones regionales, donde se escogerán las autoridades de mayor representación en cada una de las comunas, entre ellas alcaldes, concejales y gobernadores.

Pero también se escogerán a los 28 representantes del Consejo Regional, en la cuarta elección directa de las autoridades que norman, resuelven y fiscalizan el uso de recursos e implementación de políticas públicas de los gobiernos regionales (Gores).

El consejo hoy en ejercicio está compuesto por 17 hombres y 11 mujeres que representan a diez partidos políticos, desde los conglomerados Chile Vamos, Contigo Chile Mejor, y las tiendas Igualdad, Republicanos, Demócratas y el Partido de la Gente; esto pese a que en octubre pasado renunciaron ocho consejeros para buscar distintos desafíos electorales.

En un sondeo realizado por este medio, al menos veinte de los consejeros en ejercicio buscarán revalidar su cargo en octubre, y en el caso de seis, la decisión es no repostular por distintas razones.

Por ejemplo, los consejeros Eduardo Borgoño (JDD) y Alicia Yáñez (PPD) cumplieron el límite de tres periodos consecutivos que establece la ley y no pueden optar a un cuarto periodo, así como también los consejeros Javier Sandoval (Igualdad), Ana Araneda (Ind.-Demócratas) y Piero Blas (Ind.-Liberales) buscarán competir al cupo de gobernador en octubre, cuestión que los inhabilita a revalidar sus actuales cargos.

En el caso de la consejera Diana González, que accedió al Core gracias a un cupo del Partido Ecológico, no existe claridad de su futuro en la vida política tras sus reiteradas licencias médicas.

REVALIDAR EL CARGO

El consejero regional independiente en cupo del Partido Socialista, Roberts Córdova, que representa a la provincia de Biobío y debutó en el cargo en este periodo,



El cuerpo colegiado es el encargado de visar la entrega de recursos del Gore y fiscalizar el cumplimiento de políticas públicas.

Al menos seis no estarán en la papeleta por distintas razones y limitantes

Cuatro de cada cinco consejeros regionales en ejercicio buscará la reelección en octubre

CONSEJEROS MATIZAN APOYO A GOBERNADOR DÍAZ

En semanas de incertidumbre sobre la definición de candidaturas, los consejeros mostraron opiniones contrapuestas sobre un posible respaldo a la repostulación de Rodrigo Díaz como gobernador, pese a señalar en estas páginas que no competirá. Mientras el consejero Roberts Córdova dijo que "la idea es que el recapite y dé un vuelco a la decisión tomada de no postular", su par Perla Araya planteó que "no estamos en condiciones de tomar decisiones para dar respaldos". El consejero Gabriel Torres expuso que "en política se han visto muertos cargando adobe".

do, explicó que "en mi caso, ya hemos hecho la inscripción ante el partido y estuve con el secretario general Camilo Escalona viendo el proceso, esperando que el Servel nos ratifique. Desde el primer

día hemos trabajado, sin vacaciones ni descanso, siempre junto a los alcaldes y dirigentes, levantando iniciativas y buscando ser un aporte para llegar hasta el último rincón de la Región".

8 consejeros presentaron su renuncia para competir en las municipales de octubre. Sus reemplazos repostularán al cargo.

Su par independiente por la circunscripción Concepción I Gabriel Torres —exmilitante de Renovación Nacional, que ha sido electo en dos ocasiones (2013 y 2021) pese a renunciar en su pri-

mer periodo para competir por la alcaldía de Hualpén en 2016— explicó que en su caso será respaldado por Chile Vamos para buscar revalidar el cargo: "Es mi domicilio político, y en la lista de algunos de los partidos iremos para repostular".

Durante el proceso de relegación del partido Igualdad, la consejera Camila Arriagada valoró el apoyo de las distintas organizaciones sociales y ciudadanía en el proceso legal, el que le permitirá repostular bajo el partido a su cargo por la circunscripción Concepción I para un primer periodo.

"Agradecemos la confianza depositada en nuestra herramienta, de los diferentes sectores y sus li-

Desde el primer día hemos trabajado, sin vacaciones ni descanso, siempre junto a los alcaldes y dirigentes, levantando iniciativas y buscando ser un aporte para llegar hasta el último rincón de la Región".

Roberts Córdova, consejero Ind.-PS

Estoy listo como candidato, y tengo bastante apoyo para hacerlo. Repostular sirve para que la gente vea el trabajo que se ha hecho, y yo ya he trabajado con las comunas desde antes de haber asumido".

Pedro Venegas, consejero Partido Republicano

derazgos político-sociales. Entre ellas de juntas vecinales, organizaciones territoriales y ambientales, de la comunidad del rock y las artes del gran Concepción", dijo.

NUEVOS CONSEJEROS

Entre los consejeros que buscarán la repostulación están aquellos que recientemente asumieron el cargo en reemplazo de los ocho consejeros que renunciaron en octubre para competir por alcaldías.

La consejera del Partido Socialista Perla Araya, representante de la circunscripción Concepción II —que asumió en noviembre en reemplazo de Andrés Parra—, también ratificó su intención de repostular al cargo: "El partido me proclamó como candidata, porque soy consejera en ejercicio, y mi objetivo es ir a la repostulación. Hay casos donde los candidatos suben o bajan en estos días, pero ya tenemos clara la circunscripción".

Su par del Partido Republicano, y que también asumió en noviembre pasado, Pedro Venegas apuntó que "estoy listo como candidato por el partido, y tengo bastante apoyo para hacerlo. Repostular sirve para que la gente vea el trabajo que se ha hecho, y yo ya he trabajado con las comunas desde antes de haber asumido".

"Cuando llegué había un proceso muy complejo por el Caso Convenios, y comprometí tener el máximo de antecedentes para ver si era competente aprobar o no iniciativas para las fundaciones", añadió.